

三條南ロータリークラブ週報

Sanjo Minami Rotary Club



2011. 1.16
No.2022
No.22



会長挨拶

三條南ロータリークラブ 会長
鈴木 圀彦

出席率	会員48名中38名
先々週の出席率	97.78%
ビジター	三条RCより 山田富義君 三条RACより 斎藤智子さん
先週の メイクアップ	1/11 三条RCへ 鈴木圀彦君 1/12 加茂RCへ 佐々木常行君

あけましておめでとうございます。新年最初のご挨拶を申し上げます。
本日は、三條ローターアクトクラブ会長の斎藤さん、そして、そのアクトクラブをずっと支援されておられます三條クラブ会長の山田さん、ようこそおいで下さいました。新年最初のお客様です、心より歓迎申し上げます。

6日が『小寒』、この日から「寒の入り」で今週末の21日が『大寒』、1年中で最も寒さが厳しい時期です。皆様、健康には十分お気をつけ下さい。

「初詣はその年の干支に関わりが深いところを詣でると縁起が良い」との言い伝えがありますが、今年の干支の辰（龍）は、霊獣で仏教とも深い関わりがあり、この龍を描いた襖絵や天井画が京都の寺院にいくつかあります。一例をご紹介しますと

足利三代将軍 義満が創建した“相国寺”の法堂天井画は狩野光信の作、通称「鳴き龍」として知られています。また、京都最大の禅寺で46の塔頭寺院を持つ“妙心寺”では、山門の巨大な龍の天井画や狩野益信、狩野永真の躍動的な龍の水墨の襖絵を見ることができます。他に、日光東照宮の「鳴き龍」も有名です。

十二支の中で唯一想像上の生き物であり、龍は昔も今も基本的に吉祥文（おめでたい文・柄）であります。

さて、本題に入ります。日本が「TPP 問題」で騒いでいた今年の10～11月頃、世界は、特にヨーロッパは「ユーロ問題」で大騒ぎになっていました。今日はこれについてお話をさせていただきます。

ギリシャの財政赤字発覚に端を發した通貨ユーロの危機は‘2008年のリーマンショック’以上にドミノ式に世界経済に悪影響を与えられているとされています。日本も例外ではありません。

四つのテスト

一言行はこれに照らしてから

- I 真実かどうか
- II みんなに公平か
- III 好意と友情を深めるか
- IV みんなのためになるか どうか



こころの中を見つめよう 博愛を広げるために

国際ロータリー会長 カルヤン・バネルジー [インド]
第2560地区ガバナー 石本隆太郎 [新潟]
第4分区AG 山田文雄 [見附]
会長 鈴木圀彦
幹事 熊倉高志
S A A 吉井正孝

事務局 〒955-8666 三條市旭町2-5-10

三條信用金庫 本店内

TEL 0256-35-3477 FAX 0256-32-7095

E-mail info@sanjo-minami.jp

URL http://www.sanjo-minami.jp

この『通貨ユーロ』に触れる前に『欧州連合 EU』についてお話致します。
「ヨーロッパから戦争を無くそう」という願いから第二次大戦後、ヨーロッパの国境をなくし、一つの国のようなものにすれば戦争はなくなるだろうという構想でした。1952年の発足時はフランス、ドイツ両国に加え、イタリア、オランダ、ベルギー、ルクセンブルクの6カ国が参加、1958年「欧州経済共同体」(EEC)が誕生し、これがその後「欧州共同体」(EC)となり、1993年12カ国が参加して「欧州連合」(EU)へと発展しました。このEUは、単一通貨『ユーロ』を導入、1995年正式名称に採用し、EU全体の金融政策、つまりお金の流れをコントロールする中央銀行として『欧州中央銀行』(ECB)が設立されました。1999年1月1日、決済通貨として導入され、2002年1月1日、ユーロの紙幣と硬貨の一般流通が開始され、これによって完全に旧通貨からの移行がなされました。ちょうど10年前のことです。

通貨の発行権は、そもそも各国固有の主権です。それをEUに譲り渡したのですから、EUはヨーロッパ各国の上位に位置する「超国家機関」となったのです。

EUは、12カ国による発足以来加盟国を増やし、現在2倍以上の27カ国が参加しています。それだけ国が集まると当然ながら運営が次第に困難になってくるわけです。とりわけ問題は、財政は各国単位なのに金融はEU全体で管理する矛盾です。EUに加盟している国の経済が悪化した場合、国債を発行して財政支出を増やすことはできますが、独自に金利を下げることはできません。自国通貨を安くして輸出を伸ばすこともできません。

EU加盟国のギリシャは、経済が悪化すると国債を発行して財政支出を拡大することは出来ましたが、通貨を安くすることが出来ず、財政赤字だけが増えました。その他、種々の問題があり、ギリシャの国債を買ってくれるところがありません。国債が売れないということは、借金ができない・・・で、予算が組めない・・・で、EUの資金援助となったわけです。ギリシャだけに止まらず、アイルランド～ポルトガル～スペイン～イタリアへとユーロ圏内あちこちに飛び火し、ユーロの危機が拡大しています。

欧州統合の理想を目指したEUでしたが、財政と金融の一本化、つまりEUが完全に一つの国家として統合されない限り、こうした不安定な状態は続くようです。ユーロの債務問題がイタリアになり、新たな段階に移りました。ユーロ圏内ドイツ、フランスに次いで第3の経済規模と共に、圏内最大でかつ世界第3位の国債残高を有しているイタリアに市場の懸念が向かったことの影響は計り知れないわけです。要は、イタリアは「大きすぎてつぶせない国」とであると同時に「大きすぎて救えない国」でもあります。

そこで、次の段階は債務国をいかに救済するかではなく、ユーロというシステム自体の持続性になってきました。この危機への対応策として

第1は、圏内の財政統合を深化させる 第2は、欧州中央銀行(EBC)が金融緩和を尽くす
とされていますが、これにはドイツの対応が鍵とされています。過去、ドイツがユーロ誕生による最大の受益国という事実、そのドイツがユーロを守る意思があるかどうか・・・。

昨年12月8日、EUの首脳会議がブリュッセルで開催されましたが、そこですでにドイツの強い抵抗があり、政治的なハードルが高いことがはっきりしました。欧州の問題は一面、ドイツの問題でもあると言われています。EU圏の人口5億人、GDP16兆ドル(日本円で1,300兆円)の巨大市場から小国分立への逆戻り、昔に帰ることは想定外、ありえないことです。困難でも統合に向けた強固な政治的意思が必要となります。

今回の「ユーロ問題」、「欧州債務危機」はユーロ圏やEU圏で解決することはなかなか難しい状況です。戦後世界の金融危機の「火消し役」と言われている『国際通貨基金』(IMF)は、加盟国同志の互助会組織ですが、世界で187カ国が加盟、日本はアメリカに次いで世界に2番目の10兆円を拠出しています。ユーロ圏内での12月8日の首脳会議で意見の統一が図れなかったように、このIMF内も同様に債務危機に対する対応で意見が割れ、同じような状態だと言われています。

「TPP問題」も大きなテーマですが、会議、会議と当面かなりの時間を費やしそうです。欧州単一通貨ユーロ圏が将来崩壊した時、日本の経済も金融も深く関わっておりますから、このユーロ問題も突然日本を襲ってくるかもしれません。今年1月に欧州金融安定化基金の機能強化策が開催されます、今後の動きに目が離せません。

最後に後期の行事内容につきまして一部ご案内し、新年第1回目の挨拶を終わります。

3月26日(月)、12:00~14:00 VIPグランドホールにて市内4RC合同例会を予定しております。講演内容は「認知症の正しい理解と対応の仕方」、三条市社会保健部の職員の方よりお話いただきます。

4月4日(水)~7日(土)オランダRI第1550地区よりGSEメンバー、リーダー(男性・ロータリアン)1名、研修生女性3名、男性1名を三条市で受入れる予定になっております。

メンバーの皆様には何かとお世話になりますが、後期活動につきましてご協力よろしくお願い申し上げます。

表彰

■ マルチプル・ポール・ハリス・フェロー

野崎 正明 君

■ ポール・ハリス・フェロー

齋藤 嘉一 君 谷 晴夫 君





「三条ローターアクトクラブ活動報告」

三条ローターアクトクラブ会長 齋藤 智子さん



こんにちは。三条ローターアクトクラブ会長の齋藤と申します。今期半年が経過致しましたので、今までの活動と、今後の活動予定をご報告致します。まずメンバーですが、11名で今期スターしましたが、12月にアクトOBの紹介で、男性2名の入会があり、現在は13名で活動を行っています。次に今までの活動を報告致します。

8月20・21日に豪雨被害を受けた下田地区のボランティア活動に参加しました。続いて9月23日に会員増強イベントのピリヤード交流会、10月27日には毎年恒例の長久の家寮生とのボウリング大会を行いました。

10月30日には加茂ロータリークラブ様の恒例行事である「さわやかドライブ」に共催という形で参加させていただきました。これは加茂に住む一人暮らしのお年寄りとおドライブを楽しむという内容で、多くのお年寄りの参加がありました。

半年間で様々な活動をしてきましたが、どの活動でも得るものが沢山ありました。例えばボウリング大会で寮生の一人が突然発作を起こしてしまい、一時プレイを中断するというアクシデントがありましたが、その倒れた寮生を気遣い、入れ替わり立ち替わり他の寮生が様子を窺いに來ます。純粋に周りの人を気遣う態度は、人を思いやることに躊躇してしまう私にはとてもまぶしいものに写りました。これは見習わなければならないものです。このように、これからの行事でもいろいろなものを得ていきたいと思ひます。

1月以降の行事ですが、15日には地元の小学生と行うお菓子作り交流会、19日には恒例行事の長久の家との餅つき大会を予定しています。また先のことにはなりますが、3月10日から2日間にわたり、全国のローターアクトが集まる全国ローターアクト研修会が新潟の朱鷺メッセで行われます。多くのロータリアン様の参加をお待ちしております。

さて、先日忘年会の際に、アクトのメンバーは家族のようなものだという話をしました。考えてみると、仕事のような上下関係でもなく、ただ仲が良かっただけの関係でもなく、家族と考えるとじっくりくるような気がします。三条ローターアクトでは、新しい家族をいつでも募集しています。ロータリアンの皆様には私に弟でも妹でもかまいませんので、新しい家族を作っていただければと思ひます。残り半期、引き続きご支援よろしくお願い致します。

幹事報告



熊倉 高志 幹事

○石本ガバナー事務所より「第2回米山奨学委員長セミナー」開催のご案内

〈とき〉 2012年2月4日(土) 12:00~15:30 〈会場〉 ANAクラウンプラザホテル新潟

○三条中央ライオンズクラブより「市内8クラブ会長・幹事会」開催のご案内

〈とき〉 2012年4月10日(火) 18:30~ 〈会場〉 千翔

ニコニコボックス
NIKO-NIKO BOX

~1月16日 37,005円
今年度累計 548,180円~

三条RC 新年明けましておめでとうございます。
山田君 今日には齋藤ローターアクト会長と2人で新年の挨拶に寄せていただきました。よろしくお願い致します。

鈴木(囧)君 明けましておめでとうございます。今年もよろしくお願い致します。

熊倉君 本年もよろしくお願い致します。

石山君 昨年大病の為入院した際、会長、幹事さん わざわざ新潟までお見舞いに來ていただき有難うございました。今年もよろしくお願い致します。

坂井君 明けましておめでとうございます。次年度の組織表ができました。ご協力よろしくお願い致します。

西巻君 忘年家族会のプレゼント「年末宝くじ」が当たりました。10%をボックスに協力致します。今年もよろしくお願い致します。

馬場(信)君 新春のお慶びを申し上げます。今年は、壬辰(みずのえ・たつ)年、私の年です。頑張ります!

高橋君 新年おめでとうございます。今年も年男です。昇り龍の様に活動したいと思ひます。

坪井君 新年あけましておめでとうございます。昨年は大変な年でした。今年が良い年となります様、心より祈念しています。

安達君、大溪君、嘉瀬君、齋藤君、坂本君、佐藤(秀)君、佐藤(嘉)君、田代君、田中君、銅冶君、野崎君、野島君、野水君、馬場(一)君、丸山(徹)君、渡邊(久)君、邊(光)君

謹賀新年 今年も宜しくお願い致します。

- ① 2011～12 年度半期決算報告 及び 後期予算 について …… 松崎 孝史 会計
配布資料をご覧ください
- ② 2012～13 年度役員・理事・委員会組織 について …… 坂井 範夫 会長エレクト
配布資料をご覧ください
- ③ バンコク国際大会参加旅行 ご案内とお願い …… 鈴木 武 国際奉仕委員長



2012年5月6日(日)～9日(水) タイ・バンコクにて国際大会が開催されます。

日本人3人目のRI会長となられる栃尾出身の田中作次さん(八潮RC)が会長エレクトとしてデビューされる記念すべき大会です。

2560地区オンツーツバンコック委員会におきましてもこの大会への参加旅行を企画されておりますが、ゴールデンウィーク明けの6日間、そして、かなり強行軍の日程の為、当クラブではJTBの高橋会員にお願いし、ゴールデンウィークをかけての参加旅行を企画致しました。ただ日程の関係から残念ですが田中作次さんの講演を聞くことは出来ませんが、本会議に出席、本会議では、パネルジーRI会長をはじめとするロータリーのリーダーや、世界各国のロータリアンが地球規模での超私の奉仕の成功例を紹介、ゲスト講演者や活気あふれる余興が花を添えます。なお、日本語、英語、スペイン語、タイ語の同時通訳が提供されます。

ぜひ、「微笑みの国」と称される美しい国 タイ・バンコクで開催されます国際大会参加旅行に多くの皆様のご参加をよろしくお願い致します。

日次	月日(曜)	地名	現地時間	交通機関	行程	食事
1	5月3日 (木)	燕三条発 上野着 京成上野発 成田空港着 東京(成田)発 バンコク着	12:24 14:14 14:40 15:21 18:05 23:15	とき324号 スカイライナー-39号 JL707便 専用車	空路バンコクへ(機内食1回) ※所要約7時間10分 着後:現地ガイドの出迎えを受けホテルへ <バンコク泊>	夕: 機内
2	5月4日 (金)	バンコク		専用車	終日:バンコク市内観光 (暁の寺、涅槃寺、エメラルド寺院など) 夜:タイ古典舞踊を見ながらタイ料理の夕食 <バンコク泊>	朝: ○ 昼: ○ 夕: ○
3	5月5日 (土)	バンコク			終日:自由行動 オプションルツアーをご用意しております。 <バンコク泊>	朝: ○ 昼: × 夕: ×
4	5月6日 (日)	バンコク バンコク発	 23:15	専用車 JL718便	終日: RI国際大会 開会式及び第1回本会議出席 夕刻:市内にて夕食をとり空港へ移動 空路東京(成田)へ(機内食1回) ※所要約5時間50分 <機中泊>	朝: ○ 昼: × 夕: ○
5	5月7日 (月)	東京(成田)着 成田空港発 京成上野着 上野発 燕三条着	07:05 08:21 09:15 09:34 11:17	スカイライナー-2号 とき315号	到着後、三条へ移動	朝: 機内

〔利用予定ホテル〕 ザ・ウェスティン・グランデ・スクンビット または同等クラス
〔旅行代金〕 お一人 207,000円(2名1室利用の場合) 他空港税等諸費用 30,940円



2012-13年度のRIテーマは「奉仕を通じて平和を」

16日に行われた2012年国際協議会の開会本会議で、田中作次RI会長エレクトが次年度のRIテーマを発表し、「奉仕を通じて平和を」築いていこう、ローターの次期地区ガバナーに呼びかけました。



2012-13年度RIテーマ、「奉仕を通じて平和を」を発表した田中作次RI会長エレクト



「平和をどのように定義するにせよ、平和がローターにとって究極の、そして実現可能な目標であることをご理解ください。平和は、協定や、政府や、大胆な闘争だけで達成するものではなく、日常の簡単な方法の積み重ねによって成し遂げるものであります」

「平和」が何を意味しているかは、人によって違う、と会長エレクトは語ります。「どの定義が正しいとか、間違っているとかということではなく、自分にとって平和が意味すること、それがまさに平和なのです。どのような意味でこの言葉を使うにしても、ローターでそれを実現することができます」

ビジネスで活躍し、埼玉県に在住する田中会長エレクトは、ロータリアンとなったことで世界観が広がった自らの経験について語りました。1975年に八潮ローター・クラブに入会後、収入や売上げを増やすことよりも、ほかの人の役に立つことが人生で最も大切だと思うようになったと話します。「どんな些細なことでも、人を助けることがいずれば平和につながることに気づきました」

また、「個人のニーズより、社会のニーズを重視するのは、日本の文化と切り離せない伝統的な価値観」と語る田中会長エレクトは、この価値観が3月の東日本大震災後の復興努力にも見受けられる点に触れました。「これは、日本以外の国々にとっても、良い教訓であると感じております。他者のニーズが、自分自身のニーズよりも大切だと思え、社会全体のための共通の目標に向かって力を合わせるできるようになれば、世界に対する見方、関わり方、価値観など、すべてが変わるようになります。そして何よりも、平和というものに対する考え方が変わります」

田中会長エレクトはまた、RI戦略計画の3つの優先項目への支援、ならびに広島、ベルリン、ホノルルで開催される3回のローター平和フォーラムの推進にも協力するよう、ローターの次期リーダーに呼びかけました。「ローターのビジネスは、利益の追求ではなく、平和の追求です。ですから私たちにとって、報酬はお金を手に入れることではなく、自分の努力によってより良い、より平和な世界が実現するのを見届けることにあります」

1月23日ローター・ソング

我等の生業

作詞 高野 辰之
作曲 岡野 貞一

一、我等の生業^{なまひ}さまざまなれど

集^くいて図^とる心は一つ

求むるところは平和親睦^{やわらかさ}

力むるところは向上奉仕

おゝロータリアン
我等の集い

二、奉仕に集^くえる我等は望む

正しき道に果^みをこるを

人の世^よ挙^こりて光を浴^あみつ

力を協^あせて争^い忌^いむを

おゝロータリアン
我等の集い

表紙について 鈴木紈彦君

[1944(昭和19)年12月11日生]

- 12月11日・この日何の日? 胃腸の日「いに(12)いい(11)」の語呂合せ
- ユニセフ創立記念日: 1946年国連児童基金(ユニセフ)の前身・国連国際児童緊急基金が創立された
- 12月11日・この日誕生は? 東海林太郎(歌手・1898年)

三條南ローター・クラブ週報

2012. 1.16

No.2022 No.22

